



Dieter Reiter

Herrn Stadtrat Manuel Pretzl

Frau Stadträtin Alexandra Gaßmann

CSU-FW-Fraktion im Stadtrat

Datum: 30.06.2025

Schulungsinitiative für Beiräte der LHM

Antrag Nr. 20-26 / A 04930 von Herrn StR Manuel Pretzl, Frau StRin Alexandra Gaßmann vom 19.06.2024, eingegangen am 19.06.2024

Sehr geehrter Herr Stadtrat Pretzl,
sehr geehrte Frau Stadträtin Gaßmann,

Ihr Antrag hat folgenden Inhalt:

„Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, die ‚Fachstelle für Demokratie‘ damit zu beauftragen, das Angebot von Schulungen auf die gewählten Beiräte der Landeshauptstadt München zu erweitern. Diese Schulungen sollen Themen wie demokratisches Grundverständnis, Meinungsfreiheit, gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit und die Achtung von Grenzen im politischen Diskurs umfassen.“

Ihr Einverständnis vorausgesetzt, beantworte ich Ihren Antrag mit diesem Schreiben:

Die Fachstelle für Demokratie bietet seit einigen Jahren Fortbildungen zu den Themen Rassismus, Antisemitismus, Antiziganismus sowie Demokratie- und Menschenfeindlichkeit an. Zielgruppe der Fortbildungen sind in erster Linie städtische Beschäftigte. Ziel ist es, für die genannten Themen zu sensibilisieren und die Kolleg*innen im professionellen Umgang damit zu stärken. Bereits in der Vergangenheit hat die Fachstelle für Demokratie – im Rahmen ihrer personellen und finanziellen Ressourcen – ihre Fortbildungsangebote auch städtischen Eigenbetrieben (wie zum Beispiel den Stadtwerken München oder der Münchner Volkshochschule) zugänglich gemacht. Sofern dies die Kapazitäten und die Priorisierung der Beschulung städtischer Beschäftigter zulassen, stehen die Angebote auch den gewählten Beiräten der Landeshauptstadt München zur Verfügung. Da es sich bei den Beiräten um

(weisungs-)unabhängige Gremien handelt, entscheiden diese selbstverständlich eigenständig darüber, welche Fortbildungsangebote in Anspruch genommen werden.

Ich hoffe, dass Ihrem Anliegen mit den vorstehenden Ausführungen zufriedenstellend Rechnung getragen wurde und gehe davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

i.V.
Dominik Krause